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MAIRIE

BIBLIOTHÈQUEMairie de Pelousey 
19 Grande Rue - 25170 Pelousey
03 81 58 05 16
mairie@pelousey.com 
www.pelousey.com

Horaires d’ouverture 
de la mairie :
Lundi : 17 h - 19 h
Mardi au jeudi : 10 h - 12 h
Vendredi : 10 h - 12 h / 16 h - 18 h
Samedi : 10 h - 12 h

11 Grande rue - 25170 Pelousey
Maison de la Noue
03 81 55 91 18
biblio.pelousey@orange.fr
Le prêt de livres est gratuit

Horaires d’ouverture au public :
Mercredi : 14 h - 16 h
Jeudi : 16 h 30 - 17 h 30
Samedi : 10 h - 11 h 30
(Sauf vacances scolaires)

Crédits Photo : Mairie de Pelousey et Adobe Stock / Mise en page et impression L'IMPRIMEUR SIMON - Ornans / Août 2022

Retrouvez les horaires détaillés page 35 du bulletin
Attention : les horaires peuvent légèrement varier en période de canicule avérée.

DÉCHETTERIE Pirey et Placey-Noironte

ENGINS À MOTEUR
HORAIRES AUTORISÉS

Quelle joie de voir toute la vitalité du village ces mois passés : le succès de la première 
fête des brasseurs accompagné du plaisir de contempler ensemble le feu d’artifice, 
le retour de Faîtes de la Musique, du vide grenier, de la fête de l’école … Tous ces 
événements nous ont permis de nous retrouver et nous avons pu constater que cela 
vous a fait, en majorité, grandement plaisir ! 

Davantage de mariages célébrés, de fêtes de famille, de fêtes des voisins, davan-
tage de moments de convivialité qui ne peuvent que faire du bien, y compris autour 
de notre boulangerie retrouvée et appréciée ! 
Merci à tous les bénévoles pour avoir rendu ces journées exceptionnelles ! 

Merci aussi à tous les électeurs et électrices du village qui ont été très agréables à 
notre encontre. Nous, les élus qui avons tenu le bureau de vote, avons apprécié vos 
petits mots d’encouragement, votre respect des règles, vos très majoritaires sou-
rires nous ont touchés, alors vous méritez bien qu’on vous le dise : merci d’être venus 
jusqu’à nous !! 

Je n’oublie pas que cette période a été entachée par certains chagrins et je pense 
bien sûr aussi à nos amis des Vignottes qui ont vécu un accident dramatique lors de 
leur sortie au Coni’Fer. Le plaisir de renouer avec une visite tant attendue en raison 
de la crise sanitaire a été durement marqué par la peur, les douleurs, les séjours 
longs pour certains dans les hôpitaux … Nous pensons tous bien fort à eux et particu-
lièrement aux trois dames les plus gravement touchées qui se remettent doucement 
de leurs blessures … 

La période estivale est revenue maintenant et les fortes chaleurs se sont bien ins-
tallées depuis le mois de juin déjà … Il convient donc de protéger les personnes fra-
giles et âgées grâce au plan canicule et la bienveillance de tous : en cas de fortes 
chaleurs, nous vous recommandons vivement de rester chez vous, volets fermés, et 
de bien vous désaltérer. Les services de la mairie restent à votre écoute en cas de 
besoin. 

C’est également la fin de l’année scolaire s’enchaînant rapidement avec la prépa-
ration d’une nouvelle rentrée qui apportera une nouveauté très appréciée de tous : 
la confirmation de la création d‘un nouveau poste de professeur des écoles et donc 
l’ouverture d’une huitième classe, ce qui améliorera encore les conditions d’accueil 
des élèves. Nous sommes heureux de tout mettre en œuvre pour les faciliter. 

Comme vous pourrez le lire dans cette édition, de nombreux travaux, investisse-
ments prévus au budget 2022 sont réalisés ou engagés. Nous nous adaptons au 
mieux aux contraintes et planning des entreprises pour s’assurer de leur réalisation 
au plus vite. 

L’été rime pour certains avec départ en vacances et maison sans surveillance, alors 
soyez vigilants, appliquez les conseils prodigués par la gendarmerie et n’oubliez pas 
de remplir votre formulaire « Tranquillité vacances » avant de partir ! 

Je vous souhaite, au nom de toute l’équipe municipale, à toutes et à tous, de passer 
un très bel été !

Bien à vous,

Catherine Barthelet

Édito
de la Maire
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Évènements passés  * 21

Histoire  * 33
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ASSAINISSEMENT

Le conseil d’école du 27 juin a approuvé le nouveau PEDT (Projet Éducatif Territorial) tel qu’il a été présenté 
en conseil municipal. Le changement d’horaire méridien est donc validé et sera effectif pour la prochaine 
rentrée. Autre changement notable, nous avons le plaisir d’accueillir un poste supplémentaire ce qui permet 
l’ouverture d’une huitième classe et de travailler avec des effectifs confortables, c’est une réelle chance pour 
les enfants !! 

PEDT – PROJET 
ÉDUCATIF TERRITORIAL 
Le nouveau PEDT est élaboré lors de rencontres réu-
nissant l’ensemble des acteurs éducatifs locaux. 
Le Projet Éducatif Territorial est un document qui 
recense toutes les informations liées à la petite 
enfance et l’enfance : descriptif des lieux d'ac-
cueil, des horaires, des activités proposées par les 
Francas, les plannings d'activités des autres asso-
ciations, le nombre d'enfants accueillis dans les dif-
férentes écoles y compris le collège, les moyens de 
communication ... 

Le premier PEDT a été signé en 2018 pour couvrir 
la période 2019-2021, il a permis la mise en place 
des nouveaux rythmes scolaires. Son élaboration, 
comme son suivi sont confiés à une commission 
extra-municipale, intégrant les enseignants, des 
élus dont le Maire, l’inspectrice d’Éducation, les pré-
sidents des associations locales (L’Association Loisirs 
Évasion et l’Association des Parents d’Élèves, les 
représentants des Francas, du Relais Petite Enfance, 
du Conseil d’école et de la bibliothèque). 

D'une manière générale, le PEDT est un projet évolu-
tif et partenarial qui vise à développer sur le territoire 
communal une politique locale et globale, concer-
tée et évaluée en faveur des enfants et des jeunes. 
De plus, il favorise leurs accès à des projets d'édu-
cation populaire, à l’autonomie et à l'engagement 
citoyen afin qu'ils trouvent leur place dans la société. 
De nouveaux éléments sont à prendre en compte 
dans la rédaction du PEDT 2022-2025, tels que 
le changement de l’équipe municipale et de celle 
de l’accueil périscolaire et loisirs, la crise sanitaire, 
l’accueil de réfugiés ukrainiens, le développement 
durable, et le Relais Petite Enfance, ex Relais Famille 
Assistantes Maternelles. 

De nouvelles perspectives sont également à intégrer 
dans l’étude du PEDT 2022-2025, d’une part des 
investissements portés par la commune de Pelousey, 
tels que la création d’une MAM ou micro-crèche et 
l’agrandissement des locaux de l’accueil de la res-
tauration scolaire, et d’autre part la poursuite de la 

labélisation de l’école en développement durable 
(niveau 3) ou encore l’encouragement à la pratique 
du sport en lien avec les JO 2024. 

LE PEDT 2022-2025 
AINSI ÉLABORÉ EST 
DÉCLINÉ EN 5 GRANDS 
THÈMES 

LA PETITE ENFANCE
 •  Poursuivre l’amélioration des locaux 
 •  Développer des activités extrascolaires en lien 

avec l’ALE et les Francas 
 •  Organiser des ateliers parents/enfants
 •  Poursuivre des échanges avec le Relais Petite 

Enfance
 •  Sensibiliser sur les besoins de sommeil de l’enfant

LA CITOYENNETÉ ÉCO RESPONSABLE 
 •  Promouvoir la laïcité et la citoyenneté 
 •  Agir pour le développement durable 
 •  Prôner une certaine sobriété numérique compte-

rendu du Conseil Municipal du 13 Juin 2022 page 
6 sur 9 

 •  Impliquer les jeunes collégiens dans la vie de la 
commune 

LE SPORT ET LA SANTÉ 
 •  Améliorer la santé globale de tous les élèves 
 •  Mettre en place le dispositif 30 minutes d’activité 

physique quotidienne 
 •  Intégrer le Label Génération 2024, en lien avec 

les Jeux Olympiques 

LA CULTURE ET LA MUSIQUE 
 •  Innover et participer à des projets culturels
 •  Créer des ateliers ou des stages d’initiation musi-

cale ou de comédie musicale 

LA COMMUNICATION 
 •  Utiliser les outils communaux, site internet et 

journal local (Trait d’Union) pour expliquer la 
démarche du PEDT 

 •  Intégrer les enfants ou élèves dans la rédaction 

NOTRE ÉCOLE des articles, accompagnés de photos, à intégrer 
dans les journaux locaux 

 •  Organiser des évènements thématiques et des 
rencontres en lien avec les actions

 •  Aborder la thématique des réseaux sociaux 

Afin de permettre la mise en place de ces objectifs, 
le PEDT 2022-2025 intègre également l’application 
de nouveaux horaires de l’école à partir de la ren-
trée de septembre 2022, à savoir 8 h 30 - 12 h / 14 h - 
16 h 30. Il a également été décidé de servir un goûter 
commun et équilibré aux enfants accueillis au péris-
colaire dans un souci d’équité et d’autoriser la prise 
d’un encas en classe avant 9 h 30 lorsque l’enfant a 
pris son petit déjeuner très tôt ou qu’il ne réussit pas 
à s’alimenter tôt … 

L’école accueillera un stage de réussite scolaire du 
22 au 26 août. Cela permet aux élèves en difficulté 
de reprendre le rythme et les bases avant la rentrée. 

Le recrutement d’une ATSEM et d’un agent d’en-
tretien est en cours, Stéphanie Gharbi et le Maire 

assurent les entretiens, l’une des ATSEM ayant effec-
tivement annoncé son départ pour Nice à la suite 
d’une mutation de son conjoint. Les élus lui sou-
haitent une bonne poursuite dans sa carrière. 

Le grand ménage est organisé en amont pour qu’il 
soit le plus efficace possible dès que les enfants 
quittent l’école. Les bâtiments sont grands et le 
grand ménage concerne aussi la Maison de la 
Noue … Le renfort des emplois jeunes est très appré-
cié pour mener ces travaux d’été. 

Une nouvelle structure de jeux sera installée cet été 
dans la cour de maternelle : une belle surprise 
attend les enfants à la rentrée !!
 
L’ouverture d’une 8e classe à la rentrée 2022/2023 
nécessite une mobilisation non prévue : le rafraichis-
sement d’une classe a d’ores et déjà eu lieu début 
juillet et il faudra envisager l’acquisition de nouveau 
matériel comme un ordinateur et vidéoprojecteur 
pour le nouvel enseignant … 

1

2

3

4

5

FONTAINE 
TERNE
La réparation des fuites du réseau de la fontaine 
du Terne a enfin eu lieu pour le plus grand plaisir 
de tous ! Il est prévu de poursuivre les investiga-
tions et travaux, si nécessaire, de la fontaine place 
Mozzagrogna.

La fontaine lavoir proche de la salle Saint Martin a 
été intentionnellement vidée sans que la commune 
le souhaite … C’est dommage, cela permettait 
l’arrosage facile des plantes… Malheureusement, 
elle n’est plus alimentée depuis peu de manière 
naturelle ...

Les travaux d’assainissement vers les ateliers sont 
terminés, un collecteur y a été installé pour mieux 
prévenir les problèmes de montée en charge du 
réseau, dû à sa pente légère et son obstruction par 
les lingettes… Les travaux de reprise des enrobés 
ont aussi été réceptionnés par Grand Besançon. 
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Le devis validé avec l’entreprise Roger Martin pour 
la reprise de certaines parties du trottoir de la rue 
du Terne devait permettre le démarrage des tra-
vaux en septembre mais l’entreprise a avancé, par 
opportunité, son intervention, ne nous permettant 
pas de prévenir les riverains. Il s’agit de réaliser un 
enrobé pour pallier les problématiques de ruissel-
lement de sable chez les particuliers et répondre 
donc à leur demande. Les travaux ont été menés 
rapidement et François Belot les a déjà finale-
ment réceptionnés ! 

Une malfaçon a été constatée sur les travaux de 
raccordement du lotissement du Chanot avec la 
canalisation existante. Une cavité s’est créée sous la 
chaussée de la Grande Rue, au niveau de l’intersec-
tion avec la rue du Vallon du Bouvreuil. 

Après la mise en sécurité effectuée par nos employés 
communaux, les services voirie et assainissement de 
Grand Besançon sont intervenus rapidement le 29 
juin dernier pour effectuer des passages caméra des 
réseaux et ont pu ainsi interpeller le lotisseur qui a 
depuis, et aussi vite que possible, fait réaliser les tra-
vaux de réparation. 

Une opération de balayage a également été orga-
nisée à l’intérieur du lotissement du Chanot ainsi que 

de reprise des ornières etc. engendrées par les der-
niers orages. Les travaux de finition de voirie, éclai-
rage public etc. au sein du lotissement sont bien 
prévus cet automne, autant par le lotisseur que par 
Grand Besançon.

Grand Besançon les a suivis et réceptionnés en 
associant la commune. Nous ne pouvons que nous 
féliciter de cette réfection qui était devenue indis-
pensable et en appeler à la responsabilité de cha-
cun pour adopter une vitesse adaptée. Une nou-
velle bande stop sera réalisée prochainement vers 
la route de Gray et un nouveau panneau entrée/
sortie d’agglomération a été installé. 

Depuis plusieurs années, vous êtes nombreux à nous 
interpeller au sujet des places de stationnement 
manquantes dans le quartier du Vert Village ainsi 
que sur le manque de sécurité des déplacements 
piétons, les voitures devant se garer pour la plupart 
sur les trottoirs, le lotissement ayant été conçu à 
l’époque sans aucune place visiteurs. 

Nous nous étions engagés en début de mandat à 
étudier avec vous ce problème ainsi que la rénovation 
de la route, en lien avec Grand Besançon qui a 
désormais la compétence voirie. 
Aussi, afin de faire un premier test « grandeur nature », 
les équipes de Grand Besançon passeront prochai-
nement mettre en place un sens unique dans le sens 
rue des Essarts vers rue du Champ Jacquot. 
La place libérée par la circulation a deux sens per-

mettra de tester la création de 12 places de sta-
tionnement et d’assurer un chemin piéton sécurisé 
sur cette partie de la rue du Vert Village. Les cycles 
(non motorisés) pourront par contre emprunter la rue 
dans les deux sens. 

Le test permettra à chacun d’entre vous de vérifier 
si cette solution répond à nos attentes communes, 
municipalité et riverains. À l’issue, une rencontre afin 
d’échanger nos points de vue, axes d’amélioration 
sera proposée aux riverains. 

Les travaux seront quoi qu’il arrive soumis à appro-
bation du comité de secteur ouest en fin d’année 
pour pouvoir porter les travaux en 2023. Nous espé-
rons que cette phase test permettra de déterminer 
ensemble le meilleur aménagement à retenir.

TROTTOIR 
RUE DU TERNE

FIN DES 
TRAVAUX RUE 
DE CHAMPAGNEY

EXCAVATION GRANDE RUE 

VERT VILLAGE

Une concertation concernant l’aménagement de 
la placette rue des Hauts de Pelousey s’est tenue 
auprès de tous les riverains. Plusieurs participants ont 
exprimé leurs souhaits qui vont tous dans le même 
sens : l’installation d’une table avec bancs et l’amé-
nagement d’un espace pour jouer à la pétanque 

ainsi que l’entretien régulier du site. 
Un budget spécifique a été prévu dans le budget 
pour ce projet, les commandes et travaux pourront 
donc être portés cette année avec une réalisation, 
nous l’espérons, à l’automne. 

RÉAMÉNAGEMENT
PLACETTE DES HAUTS DE PELOUSEY
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VOIRIE & 
URBANISME
Le projet de création d’une aire de retournement 
a été relancé rue des Craîts par le biais de la ren-
contre de GBM (futur acquéreur) avec le proprié-
taire et la présentation d’un avant-projet som-
maire des travaux qui seront conduits dés que 
possible. Nous rappelons que cela permettra de 
réaliser la collecte des déchets en toute sécurité, 
en évitant les marches arrière des camions de 
grande envergure.

Le balayage mécanique et l’opération rebou-
chage des trous (nids de poule) dans tout le vil-
lage ont eu lieu courant juin. Le balayage a été 
précédé par une intervention de nos employés qui 
ont décollé les saletés, nettoyé les trottoirs afin de 
rendre l’opération la plus efficace possible. 

Une commande de panneaux et de quilles est en 
cours pour remplacer celles qui malheureusement 
sont endommagées rue du Champ Jacquot, sur 
le parking de l’école … Plusieurs panneaux ont subi 
des dégradations accidentelles ou volontaires : 
tout est mis en œuvre pour effectuer des répara-
tions ou remplacements dans les meilleurs délais 
et à moindre coût … 

Une réunion d’information s’est tenue à Saint-Vit 
récemment pour présenter un projet de recherche 
d’émergence des filières hélium et gaz carbonique 
par la société 45-8. Il s’agit de sondages envisagés 
dans le cadre de permis exclusif de recherche (PER) 
qui est instruit par les services de l’État dans le but 
de produire de l’hélium éco-responsable, valorisé en 
circuit court pour satisfaire la demande du marché 
européen et de « covaloriser » les gaz associés à l’hé-

lium pour une approche zéro rejet. 
À ce stade, il s’agit d’une information pour expli-
quer la méthode de recherche et d’exploitation, 
présenter l’entreprise, informer au niveau technique 
et environnemental des enjeux etc. Les communes 
éventuellement retenues pour des sondages seront 
contactées ultérieurement, à l’issue de la longue 
procédure d’instruction. 

CIMETIÈRE 
POURSUITE DES 
TRAVAUX ET 
INVESTISSEMENTS
Françoise Fumey et Stéphanie Gharbi suivent 
avec soin les travaux qui ont démarré mi-juin à 
la suite de la fin de la procédure de régularisation 
des tombes à l’état d’abandon : en parallèle de la 
reprise des tombes, des caveaux seront installés. 
Ces travaux conséquents et coûteux faciliteront 
par la suite la gestion du cimetière : les interven-
tions au sein du cimetière seront limitées et les 
familles bénéficieront d’un meilleur accompagne-
ment (plus rapide et efficace) lorsque nécessaire. 
Les travaux se poursuivent début juillet en lien 
cette fois avec la deuxième procédure de reprise 
de tombes sans concession. À noter qu’un caveau 
spécifique sera mis en place pour préserver la 
mémoire des prêtres, sœurs et pensionnaires de 
l’institution des sourdes et muettes du Château 
d’Uzel. Cela s’est fait avec l’accord des frères 
montfortains. S’en suivra l’installation de nou-
veaux columbariums qui est programmée pour 
cet automne. 
L’arrêté 50/2022 du 2 Juillet 2022 définit les 
conditions de fermeture du cimetière, les mati-
nées des jours ouvrés du 5 au 20 Juillet 2022. Il 
a été affiché en mairie et à l’entrée du cimetière. 
Cette fermeture a permis de réaliser les travaux en 
sécurité, sans heurter la sensibilité des visiteurs et 
sera reconduit si nécessaire. 
Quant aux travaux de réfection du mur du cime-
tière, ils sont programmés pour cet automne, ils 
seront à nouveau confiés aux chantiers départe-
mentaux, entreprise d’insertion. 

IMPLANTATION 
ANTENNE
Les travaux concernant l’implantation d’une deu-
xième antenne en proximité de la première sont 
terminés. Des fondations solides ont été réali-
sées. Le déplacement de la cabane de chasse 
a été effectué sans souci, en collaboration avec 
l’association de chasse dont le Maire remercie la 
compréhension. Les élus se réjouissent de cette 
localisation qui s’est faite sans toucher aux terres 
agricoles ou aux arbres existants. Effectivement, 
d’autres fonciers publics ou privés étaient recher-
chés, explorés, ils auraient engendré une autre 
atteinte aux paysages ou une consommation 
d’espaces naturels… 

GESTION DE LA POPULATION FÉLINE
Stéphanie Gharbi intervient régulièrement pour 
gérer les divagations de chats : en suite de la ren-
contre et coordination des personnes ressources sur 
le village, 2 chattes et 2 chatons ont été emmenés 
à nouveau en refuge et malheureusement encore 4 

portées abandonnées sont en cours 
de gestion ... Les élus regrettent le manque de res-
ponsabilité de certains propriétaires et remercient 
celles et ceux qui participent à leur capture. 

Beaucoup d’interventions ont été menées par les 
employés municipaux en juin : déplacement et ins-
tallation du matériel pour la fête de la musique, la 
fête de l’école, démontage des panneaux d’élec-
tions, des isoloirs…, préparation du matériel pour 
les fêtes des voisins et locations aux particuliers, 
passage de l’épareuse sur tous les bords de routes 
du village, 3 jours de nettoyage et balayage des 
trottoirs avant le balayage mécanique des rues et 
à la suite suite des orages, gestion des espaces 
verts notamment la zone de loisirs à plusieurs 
reprises, les bords de route, le cimetière, autour 
de Loge GBM, des parkings et au sein des cours 
d’école..., des petits travaux dans les écoles et 
salle de la Noue : pose de rideaux occultants, de 
panneaux d’affichage, réparations en plomberie, 
installation des panneaux de signalisation, sécu-
risation de la chaussée… Le renfort en juin a donc 
été vraiment apprécié et a permis une meilleure 
gestion. Tous ces travaux sont faits avant le grand 
ménage des deux écoles, de la Maison de la Noue 
et de la salle Saint-Martin prévu cet été.

Les mâts solaires sur les trajes aux Essarts, Vallon 
Bouvreuil et Hauts de Pelousey sont posés. Les 
habitants les avaient plébiscités lors de notre 
questionnaire avant élection, nous espérons vrai-
ment qu’ils permettront d’intensifier leur utilisation, 
ils apportent davantage de sécurité en soirée…

LES MÂTS 
SOLAIRES

UNE FILIÈRE HÉLIUM 
DANS LE SECTEUR BESANÇON OUEST ? 

RENFORT DES 
EMPLOIS JEUNES

Merci à nos jeunes : Kimsley Falla, Noah Cote (sur la photo), 
Ogier Barthelet, Noah Guillot et Joseph Debray pour leur enga-
gement et leur investissement. 
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POINT SUR LES
INVESTISSEMENTS 2022 

NATURE DES TRAVAUX MONTANTS
DES TRAVAUX

AVANCÉE DES
TRAVAUX

ÉTAT DE 
RÉALISATION

Opération 200 : Espaces extérieurs 
(Réalisation éclairage trajes et square 
Haut de Pelousey)

70 539 € 68 %

Opération 201 : Matériel divers 
(Achats mobiliers, jeux école maternelle, 
système caméra portillon + alarme intrusion)

22 703 € 76 %

Opération 202 : Voirie 
(Escalier Grande Rue, trottoirs Terne, 
panneaux sécurité)

48 630 € 58 %

Opération 203 : Salles communales 
5 000 € 0 %

Opération 204 : Matériel technique 
(Vitabris + éclairage leds + coffret électrique) 28 706 € 98 %

Opération 205 : Cimetière 
(Travaux suite aux procédures - levage tombes) 15 000 € 0 %

Opération 206 : Accès salle St Martin 
(Travaux accès) 26 373 € 100 %

Opération 207 : Forêt 
(Travaux chemin forestier) 39 637 € 100 %

Opération 208 : Bâtiments communaux 
6 000 € 0 %

Opération 209 : Projet périscolaire 
(Étude de faisabilité terminée) 35 000 € Phase 1 

terminée

Opération 210 : Étude petite enfance 
(Étude projet terminée) 111 612 € 20 %

Opération 212 : Appartement communal 
(Travaux rénovation - finition fin septembre 2022) 80 000 € 68 %

Travaux en projet Travaux en cours Travaux achevés

Mille mercis aux bénévoles qui ont participé au 
choix des variétés plantées lors de réunions anté-
rieures et à cette journée de plantation réalisée 
dans la bonne humeur, sous le soleil radieux mais 
pas encore caniculaire !

La commission s’est inscrite dans une démarche de 
transition et d'adaptation depuis plusieurs années 
en plantant des espèces plus adaptées, annuelles et 
nécessitant moins d’interventions humaines, moins 
d'arrosage. .. Vous pouvez également trouver dans 
nos massifs des tomates cerises que vous pouvez 
cueillir au gré de vos promenades. 

Il s’agit d'enrichir la biodiversité en tenant compte 
des contraintes climatiques récurrentes tout en par-
ticipant à l’embellissement du village, d’une autre 
façon. La plupart des communes sont inscrites dans 
cette démarche d’exemplarité dans leur gestion, de 
la même façon que les tontes sont différenciées...

Récemment, l'arrêté préfectoral du 28 Avril 2022 a 
classé en « alerte sécheresse » les moyennes vallées 
du Doubs et de l’Ognon. Nos employés respectent 
aussi ces consignes, ce qui ne facilite pas les interven-
tions d’arrosage. Au-delà de cette situation ponc-
tuelle, le fleurissement est obligé de tenir compte 
d’un contexte nouveau et que nous ne pouvons nier : 
raréfaction de l’eau potable donc arrêtés préfecto-
raux devenus systématiques, canicules à répétition, 
assèchement régulier de nos fontaines …

Les fleurs nécessitent un entretien régulier que les 
bénévoles assurent aussi, merci à vous pour votre 
implication qui nous permet de garder de jolies cou-
leurs dans le village !!

Stéphanie Gharbi, adjointe à l'environnement

COMITÉ CONSULTATIF
FLEURISSEMENT
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Julien Sue, référent communal PLUi et le Maire 
assistent à des comités de secteur, des séminaires 
afin de mieux comprendre la loi climat et résilience, 
notamment vis-à-vis de la planification avec l’in-
troduction de la notion de l’absence d’artificialisa-
tion nette des sols. 

Sont évoqués régulièrement la nécessité de construire 
autrement, de manière plus vertueuse afin de dimi-
nuer l’impact des constructions nouvelles, que ce soit 
pour l’habitat ou les zones d’activités économiques : 
davantage de densité et de mixité des opérations, 
construire d’abord dans les « dents creuses », limiter 
les extensions en dehors du tissu urbanisé … Il s’agit 
d’intensifier ce qui a déjà été mis en œuvre grâce au 
SCoT approuvé en 2011 et de diviser par 2 dans les 
10 prochaines années la consommation foncière au 
regard de ce qui a été consommé les 10 années pré-
cédentes. Sont abordées aussi l’évolution de l’éco-
construction, la vision des habitants concernant leur 
cadre de vie et leur logement, mettant en lumière les 
paradoxes des aspirations d’une partie des habitants 
avec les obligations réglementaires renforcées… 

Prochainement, à l’automne, nous devrons nous 
prononcer sur le PADD du PLUi dont voici une pré-
sentation sommaire. 

SOMMAIRE DU PADD
POUR UNE MÉTROPOLE ATTRACTIVE  
ET DYNAMIQUE

 •  Confirmer le rôle de métropole fédératrice 
 •  Mettre en place les conditions d'un développe-

ment économique d'exception
 •  Accompagner la réalisation des projets structu-

rants du cœur d'agglomération 
 •  Renforcer l'attractivité résidentielle 
 •  Améliorer l'accessibilité de GBM et sa couverture 

numérique
 •  Valoriser la richesse des paysages et du patri-

moine emblématiques

POUR UNE MÉTROPOLE GARANTE 
DES ÉQUILIBRES ET SOLIDAIRE

 •  S'inscrire dans une trajectoire de sobriété foncière
 •  Organiser le développement dans le respect de 

l'équilibre des territoires

 •  Proposer une offre d'habitat équilibrée, diversi-
fiée et de qualité

 •  Répondre aux besoins des déplacements 
quotidiens

 •  Maintenir les équilibres économiques
 •  Respecter et valoriser les identités locales

POUR UNE MÉTROPOLE AU CADRE DE VIE 
SAIN ET RÉSILIENT
 •  Adapter le territoire au changement climatique 

et économiser les ressources
 •  Respecter et conforter les ressources naturelles et 

les grands milieux naturels
 •  Intégrer la nature en ville et renforcer la biodiversité
 •  Réduire les nuisances et l'exposition aux risques 

des personnes, des biens et de l'environnement
 •  Améliorer la qualité des aménagements
 •  Optimiser les infrastructures, réseaux et 

équipements

SYNTHÈSE DE LA COM-
MUNICATION - CONCER-
TATION DU PLUI
 •   La mise en place du site internet :  

 plui.besancon.fr 
(Avec sondage en ligne, documents à téléchar-
ger, inscription à la newsletter)

 •   Les pupitres livrés en mairie
 •   L'actualisation des registres de concertation
 •   La plaquette d'information du PLUI
 •   Les 4 fascicules issus du diagnostic

PROJET D’AMÉNAGEMENT 
ET DE DÉVELOPPEMENT 
DURABLE (PADD)

LE PADD DU GRAND BESANÇON MÉTROPOLE

CONTENU DU PADD

1

2

3
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DÉCLARATION PRÉALABLE

Teddy FAIVRE Avancée de toit 29/04/2022

HIVORY Antenne téléphonie 15/04/2022

Alexandre ARRAS Pergola bioclimatique 15/04/2022

Baptiste VINEL Changement porte fenêtre et volet roulant 25/04/2022

Tony FONTAINE Mur de soutènement 25/04/2022

Mathilde BOISTON Clôture 2/06/2022

Cyril BAVEREL Clôture 13/05/2022

Gordan SIMUNIC Clôture 13/05/2022

Olivier SCHERMANN Changement porte 13/05/2022

OPEN ENERGIE Panneaux photovoltaïques 23/05/2022

Thierry HOLTZ Pergola 23/05/2022

Sullivan DEMESY Clôture 2/06/2022

OPEN ENERGIE Panneaux photovoltaïques 2/06/2022

NRGIE CONSEIL 12 panneaux photovoltaïques 7/07/2022

Denis et Sezen KABAN Maison 27/05/2022

Sylvain BOILLOT Garage 13/05/2022

PERMIS DE CONSTRUIRE

 BIBLIOTHÈQUE 

 BIBLIOTHÈQUE 

LES NOUVEAUTÉS JUIN/JUILLET 22

Laurent Gounelle

Agnès Martin-Lugand

Stéphane Galas

Jessica Fellowes

Fiona Barton

M.J. Arlidge

Isaac Asimov

Robert Galbraith

Douglas Kennedy

Anne Perry

Virginie Grimaldi

Giacometti Ravenne

Valentin Musso

Franck Thilliez

Laure Manel

Jussi Adler Olsen

Virginie Grimaldi

Franck Herbert

Marie Vareille

Donna Leon

Sophie Tal Men

Mo Malo

Camilla Lackberg

Lucinda Riley

Julia Quinn

Olivia Ruiz

Lucinda Riley

Margaret Kennedy

Jenny Colgan

Prose Nita

Mélissa Da Costa Aurélie Valognes

LES NOUVEAUTÉS ENFANTS /ADOS

POP mange de toutes 
les couleurs

Ducobu
Votez Ducobu !

Bienvenue à la catine

Swan&Néo 
Brothers  T.20

Le magicien, c’est toi

Mortel un jour, 
Mortel toujours

Petite Taupe
Le restaurant des amis

Les bétises, c’est
maintenant

Dragon Ball Super 
T. 1, 2 et 3

Les Chevaux

Les enfants de la
Résistance T. 4 et 5

Les Engins de 
l’Espace

Notre bibliothèque 
participera au mois 

de septembre à l’édition des 
livres dans la Boucle. 
Pour l’occasion, nous devrions 
avoir l’opportunité de rece-
voir au sein de notre biblio-
thèque un ou une auteur(e) 
de romans adultes. L’école y 
participera également avec 
un ou une auteur(e) enfants. 
Nous vous informerons 
rapidement des noms des 
auteur(e)s concerné(e)s.
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Évitez  
l’alcool

Mouillez-vous  
le corps

 
Évitez le soleil

MALGRÉ LA CHALEUR, LE PORT DU MASQUE RESTE 
OBLIGATOIRE DANS LES TRANSPORTS

Pour plus d’informations :  
0 800 06 66 66 (appel gratuit)
solidarites-sante.gouv.fr • meteo.fr • #canicule

EN CAS DE MALAISE,  
APPELEZ LE 15

ATTENTION CANICULE

Buvez de l’eau et restez au frais

+ 1 m

Portez un masqueLavez-vous les mains régulièrement Respectez une distance d’un mètre

 Continuez à respecter les gestes barrières contre la COVID-19 
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Les membres du CCAS ont remis à jour le plan cani-
cule qui sera déclenché si besoin par la Préfecture. 
Ce plan permet de recenser les personnes fragiles et/
ou isolées pour pouvoir leur apporter, si besoin notre 
aide en cas de fortes chaleurs. Il est toujours utile de 
rappeler les bons conseils pour toutes et tous !

Cette opération gratuite, proposée par le CCAS, 
effectuée par les employés communaux, est réser-
vée aux personnes de plus de 65 ans résidant à 
Pelousey, aux personnes n’ayant pas de moyens 
de transport ou se trouvant dans l’incapacité de 
sortir leurs encombrants (électroménager, meubles 
etc.). Les encombrants doivent être stockés en un 
seul endroit sans dépasser 1 m3 par foyer.

 RAMASSAGE mardi 20 septembre 2022
Réservation indispensable avant le 17/09/22 
en mairie. (Les horaires de passage vous seront 
ensuite confirmés.)

RAMASSAGE
DES ENCOMBRANTS

Jour de rentrée au CP

Les parents de Max 
et Lili sont accros au

portable

Mila prépare 
la rentrée

Lili invite une copine 
en vacances

Max et Lili veulent
rester en vacances

Lili est stressée 
par la rentrée

Max et Lili ont 
peur du noir

Un grand merci à Mme Le Maire 
pour le don à la bibliothèque de ces 
2 documents régionaux. L’histoire du 
Doubs, en BD et de l’horlogerie une 
manière ludique de faire découvrir 
aux plus jeunes notre histoire et notre 
patrimoine.

 LE CCAS 

 LE CCAS 

PLAN CANICULE

FÊTES DE FIN 
D'ANNÉE

GUIGUITE 
EN FOLIE

Mardi 5 juillet, nous avons fait un pique-nique de fin 
d’année le midi.
Mercredi 6 juillet, nous avons organisé une kermesse 
de fin d’année avec la venue des centres Francas de 
Devecey et des Sapins à Besançon. Les enfants ont 
pu jouer dans un château gonflable, faire du foot-
dart et du sumo enfant. 

Nos jeunes Pelouséens ont brillé sur la scène de la 
Rodia avec Mix Music en restituant le travail conduit 
avec 6 musiciens locaux au cours de l’année. Nos 
félicitations à ces jeunes talents.

Mercredi 29 Juin, nous 
nous sommes rendus à la 
Guiguite en folie avec 30 
enfants.

LA RODIA

Nous avons pu présenter quelques chants lors de la 
fête de l’école.
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Comme chaque année, les élèves de la classe de 
CM2 ont été accueillis à la mairie de Pelousey. 
Mme le Maire et son adjoint M. Belot ont accueilli 
les élèves qui partent au collège. Les élèves ont reçu 
chacun une BD Le Doubs: une terre d'histoire.

RENCONTRE 
EN MAIRIE

Durant la dernière semaine d’août, un 
stage réussite sera organisé. Il consiste 
à préparer en douceur la rentrée scolaire. 
Il sera encadré par des enseignants.

La bonne nouvelle est tombée juste avant 
le conseil d’école, une 8e classe ouvrira en 
septembre. 
Ceci nous permettra de ne pas surcharger 
les classes avec des effectifs allant de 21 à 
26 élèves maximum.

Nous vous rappelons que les listes de four-
nitures scolaires sont disponibles sur le blog 
de l’école mais également sur le site de la 
commune.

Grande réussite pour la fête de l’école où les enfants 
ont pu proposer des chants devant un public nom-
breux. Les parents ont pu admirer une exposition 
des oeuvres de l’ASCAP et les nouveaux arrivants 
ont pu visiter l’école. La soirée a été suivie d’une 
grande fête avec restauration, mix music et DJ.

La classe découverte aux Grangettes des CP-CE1 et 
des CE1-CE2 a eu lieu du mercredi 6 avril au ven-
dredi 8 avril 2022.

Le mercredi 6 avril à 9 h, on est parti en bus. À l'aller, 
on était avec Juliette et Ethan et au retour, avec 
Suzie et Maëlys. On a discuté avec nos voisins, on 
a joué et on a regardé le paysage. Moi, Emma, j'ai 
trouvé le voyage long. Et moi, Gabin, je l'ai trouvé 
plutôt court. Le vendredi 8 avril, on est arrivé à peu 
près à la bonne heure, à 18 h 

LA DÉCOUVERTE DE NOS CHAMBRES 

Mercredi avant de manger, on a découvert nos 
chambres. Et on a trouvé ça un peu bizarre parce 
qu’on n'imaginait pas les chambres comme ça : on 
pensait qu'elles seraient toutes blanches … Médine, 
Gabin, Noam, Samuel et moi étions les hérons cen-
drés. Ethan, Noah, Simon, Lyad, Alexis et moi étions 
les foulques macroules. Emma P., Shohanann, 
Juliette et Suzie étaient les fuligules morillons. 
Charlotte, Maylane, Louise, Maëlys et Emma G. 
étaient les grèbes huppés.

LES REPAS AU CENTRE 

On prenait le petit déjeuner à 8 heures, le déjeuner 
à midi et le souper à 7 heures du soir. C’était Sofian 
et Juliette qui venaient nous chercher dans nos 
chambres ou en classe. Les repas étaient très bons ... 
et même succulents ! Quand on avait fini de manger, 
on aidait à débarrasser et on mettait notre serviette 
sur notre chaise.

BALADE EN FORÊT À LA RECHERCHE DE TRACES 
ET D'INDICES D’ANIMAUX 

Mercredi après-midi, avec Simon et Juliette, on est 
parti en forêt. On a appris qu’il y a des graines dans 
les cônes de pin et que les becs croisés prenaient 
une graine entre deux écailles du cône de pin. Alors 
on a observé des cônes de pin pour voir s'ils avaient 
été mangés ou pas. J'ai trouvé un arbre déraciné : 
on a pensé que c'était peut-être un animal qui 
l'avait déraciné. Nous avons aussi trouvé des feuilles 
trouées, des crottes de vers de terre, une petite allée 
tracée par un rongeur jusqu'à un arbre ... 
On a cherché des empreintes et Juliette pense avoir 
vu des empreintes de renard dans la terre. On a 
appris que des petits rongeurs, les campagnols, fai-
saient plein de trous dans les champs et que les agri-
culteurs étaient mécontents. Alors ils ont mis plein 
de produits chimiques pour les tuer, mais comme il 
n'y avait plus de campagnols, les renards aussi ont 
disparu : ils sont morts de faim car il manquait un 
maillon de la chaine alimentaire ...

BALADE AU BORD DU LAC SAINT POINT 

Le lac Saint Point, c’était beau. Et ça aurait pu être 
mieux sans la pluie ! Nous avons vu des foulques 
macroules, des hérons cendrés, des cygnes, des 
grèbes huppés, des fuligules morillons, des aigrettes, 
des canards colverts ... Là-bas, on a vu beaucoup 
d'oiseaux dont on avait parlé en classe ! On a appris 
à reconnaitre les oiseaux herbivores, carnivores et 
omnivores. On a appris comment la maman grèbe 
huppé protège son petit pour qu'il puisse manger 
sans s'étrangler et comment elle le porte sur son 
dos. On a aussi vu des limaces et des escargots ! On 
a appris que ce qui dépassait de l'eau, c'était des 
roseaux et que les roseaux servent à rendre l'eau 
plus propre.

LA SOURCE DU DOUBS 

De sa source au fleuve, le Doubs fait 450 km de long. 
Une petite rando vers la source du Doubs, c’est bien. 
Le Doubs sort d'une grotte. On parle de plongeurs 
qui sont entrés dans la grotte de la source et qui 
ont disparu parce que c’est un vrai labyrinthe sou-
terrain ... Monter et descendre les escaliers jusqu'au 
belvédère, ça nous a épuisés ! Et il pleuvait, c’était 
dommage ... Mais on a eu une belle vue depuis le 
belvédère. Les remous bougeaient dans tous les 
sens. C'était magnifique ! 

CLASSE DÉCOUVERTE 
AUX GRANGETTES

LES TEMPS DE CLASSE 

De dix-huit heures à dix- neuf heures, on faisait la 
classe en pyjama avec la maitresse et les CE1-CE2. 
Nous étions à côté de Suzie et d'Emma. On papo-
tait et c'était drôle. On racontait la journée pour 
ne rien oublier. C'était bien parce que les activités 
étaient toujours amusantes. 
On n'a pas eu le temps de dessiner la Vouivre : il 
faudra qu'on le fasse en classe ... 
À 19 heures, Juliette venait nous chercher pour aller 
diner. On a bien aimé faire la classe en pyjama !

LES VEILLÉES 
Le premier soir, Juliette nous a lu Zootopia. C'est 
l'histoire d'une lapine et d'un renard qui mènent 
une enquête. 
Le deuxième soir, on est allé à la boom à 19 h 30. 
On a dansé toute la nuit … Non, pendant 1 h 3O ! On 
a dansé avec les animateurs. 
On s'est vraiment bien amusé ... même si, à la fin, 
Shohanann s'est fait mal ...

FÊTE DE 
L’ÉCOLE
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Jeudi 30 juin, les enfants de CE2/CM1 et CM1/
CM2 ont eu la surprise de voir et d'écouter deux 
artistes indiens mondialement connus, Pandit 
Pushpraj Koshti et Pandit Udhav Shinde, accom-
pagnés d'une percussion, le pakhawaj (tambour à 
deux peaux) et du surbahar (c'est le grand frère du 
sitar, plus gros et plus grave).
Ce spectacle musical sur les contes indiens a ravi 
leurs sens. À la fin de la représentation, les enfants 
ont pu échanger avec les artistes.
Nous remercions de nouveau ces grands maîtres 
de la musique indienne pour nous avoir fait décou-
vrir leur musique et leur culture.

SPECTACLE MUSICAL
INDIEN

Les classes de CE2/CM1 et CM1/CM2 ont parti-
cipé à une rencontre Usep au stade Léo Lagrange 
mardi 28 juin.

Ils en ont profité pour découvrir avec plaisir des 
activités comme le lancer de poids, le saut à la 
perche et bien d'autres encore.

RENCONTRE 
BALLE OVALE 
INTER-ÉCOLE

JOURNÉE 
D'ATHLÉTISME

Le vendredi 1 juillet, toutes les classes de l'école 
élémentaire ont joué contre d'autres écoles à la 
balle ovale au stade des Orchamps.
Ce fut une journée riche en émotions et en partage.

COMMÉMORATION DU 8 MAI
Sous un soleil méditerranéen, la commune de 
Pelousey a commémoré le 77e anniversaire de la 
capitulation de l’Allemagne nazie en ce dimanche 
8 mai 2022. 

Un office religieux célébré par l’abbé Boucher, 
secondé par le diacre Schmitz en mémoire des 
soixante millions de morts provoqués par le conflit le 
plus meurtrier de notre histoire, a précédé ce devoir 
de mémoire. 

Après la montée des couleurs exécutée par Monsieur 
Lejeune, le lieutenant colonel (H) Farenc-Berre, 
président de l’amicale des anciens combattants 
de Pelousey et environs, a décerné la médaille en 
bronze de la Défense Nationale avec agrafe « Essais 
Nucléaires » à M. Guillot, ancien combattant, qui a 
participé aux missions liées au développement de la 
force dissuasive nucléaire française au Sahara pen-
dant son service militaire en 1961. 

À l’issue, le président de l’amicale a lu le message de 
l’Union Fédérale des Associations Françaises d’An-
ciens Combattants, victimes de guerre et des jeu-
nesses, suivi par le jeune Titouan Denizot, membre 

du comité des jeunes citoyens de la municipalité, 
qui a procédé de même avec le message de l’Union 
Française des Anciens Combattants. 

Enfin, Mme Barthelet, maire de Pelousey, a pris le 
micro pour donner lecture du message de Mme la 
Ministre déléguée en charge de la Mémoire et des 
Anciens Combattants auprès de Mme la Ministre 
des Armées. 
La cérémonie s’est poursuivie par le dépôt de deux 
gerbes, l’une par Mme Bazin présidente du Souvenir 
Français du comité d’Audeux et l’autre, par Mme le 
maire et le président de l’amicale. 
Ensuite, le major (H) Petrignet, notre maître de céré-
monie, a procédé à l’appel des Morts suivi par la 
minute de silence et une touchante marseillaise 
chantée par de jeunes enfants des écoles sous la 
houlette de Madame Rougemont. 

Après une musique de circonstance, suivie par les tra-
ditionnels remerciements des autorités aux acteurs 
de cette commémoration, le président a clôturé la 
cérémonie et a invité toutes les personnes présentes 
au vin d’honneur offert par la municipalité à la mai-
son de la Noue.

Rehaussée par la présence de cinq porte-dra-
peaux, cette commémoration s’est déroulée devant 
le monument aux Morts de notre village. Ce devoir 
de mémoire rappelle qu’il y a 82 ans sur les ondes 
de la BBC, un homme, le général De Gaulle, exilé à 
Londres, n’a pas admis avoir perdu la guerre contre 
l’Allemagne nazie et a lancé un appel aux forces 
françaises sur le territoire britannique à résister. 

Après la montée des couleurs par Monsieur Lejeune, 
le major (H) Pétrignet a évoqué historiquement cet 
appel, puis le lieutenant-colonel (H) Farenc-Berre, 
président de l’amicale des anciens combattants de 
Pelousey et environs, a lu l’appel proprement dit. 

À l’issue, Madame Fumey, représentant Madame 
Barthelet, maire de Pelousey, et le président ont 
déposé une gerbe devant la stèle. 
À la suite de l’Appel aux Morts, les autorités aux-
quelles s’étaient joints Monsieur Borgeaud président 
de l’Association des anciens combattants du canton 
d’Audeux et Monsieur Coulon, président des anciens 

combattants de Pouilley Les Vignes, ont remercié les 
porte-drapeaux. 

Après la traditionnelle musique de circonstance, le 
président a remercié tous les participants à cette 
cérémonie et les a invités à un vin d’honneur offert 
par l’amicale en salle Saint Martin.

APPEL DU 18 JUIN
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 Le 18 juin dernier, l’appel de la fête 
de la musique par l’ALE s’est déroulé 
dans une ambiance festive avec une 

météo au rdv & un public nombreux sur 
l’esplanade de la Maison de la Noue.  

En plus de la buvette & des habituels 
barbecues, 2 foodtrucks étaient 

présents et chacun a pu ainsi trouver 
de quoi boire & manger tout en 

profitant d’un très beau spectacle, qui 
s’est terminé avec notre DJ local 

Alexandre Arras ! 
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Certains quartiers ont organisé des fêtes des voisins. 
Moments conviviaux et festifs. La mairie a aidé ces 
organisations via le prêt de tables et de bancs.
En photos la fête du Champ d’Ouin organisée à l’ini-
tiative de Maud Meuterlos

 ASSOCIATIONS 

 ASSOCIATIONS 

FÊTES DES VOISINS

Le 30 avril 2022, l’association Festi’Pelousey a 
organisé pour la première fois la fête des brasseurs 
sur l’esplanade de la maison de la Noue. 

Neufs brasseurs locaux étaient invités à faire dégus-
ter leur production ainsi que 4 foodtrucks. 
La manifestation a tenu toutes ces promesses mal-
gré les quelques gouttes de pluie au démarrage. 
Près de 1 500 personnes sont passées et ont pu 
profiter de moments d’échanges et festifs bien ani-
més par DJ’S avec, comme cerise sur le gâteau, le 
superbe feu d’artifice offert par la mairie pour mar-
quer la reprise des manifestations sur la commune 
après deux années compliquées. 

Tous les bénévoles de Festi’Pelousey se joignent à 
moi pour remercier tous les acteurs et spectateurs 
de cette fête et vous donnent rendez-vous pour la 
deuxième édition qui se déroulera le 29 avril 2023. 

François Belot, Président de Festi’Pelousey

LA FÊTE DES BRASSEURS

L'association, ayant son siège à 
Pelousey, ouvre la possibilité aux 
retraités et actifs majeurs de 
voyager en toute sérénité.
 
Après 2 années de crise sani-
taire, l'association CLRD, vous a 
concocté un beau programme 
de voyages et vous avez la pos-
sibilité d'en parler à vos proches 
non résidents en Franche-Comté. 
Pour toutes les bourses, les 
voyages se réalisent à travers le 
Monde, l'Europe et la France. 

CLRD, en lien avec l'ANCV (Agence 
Nationale pour les Chèques 
Vacances ), permet aux seniors 
d'obtenir des prix très abordables. 
L'assurance contractée par 
Génération Mouvement offre 
d'importantes garanties. 

Programmation 2022-2023
& Renseignements
Sur le site : www.clrd.fr
Auprès de :
-  Mme Christiane Griffaut  

(trésorière) à Pelousey  
06 77 43 71 59

-  M. Didier Dupré (président) 
06 77 16 72 85

LES PAMPILLES 
La commune a accueilli un spectacle très original 
salle St Martin samedi 21 mai dans le cadre du
dernier festival des Pampilles à Chaucenne. Andréas 
a livré un show mêlant musique, chant et vidéo qui 
aurait mérité un public plus nombreux tant la qua-
lité était au rendez-vous !

CULTURE 
ET LOISIRS
AVEC LES 
RETRAITÉS 
DU DOUBS

La chorale Kryzalya de 
Pelousey accompagnée 
par la chorale du Chœur du 
Lac de Rioz a connu une fin 
d’année bien remplie grâce 
à trois concerts. C’est avec 
un grand plaisir que le 21 juin 
nous avons d’abord retrouvé 
les murs de notre Église 
pour une soirée au profit de 

l’Ukraine. Notre fidèle public était là et nous avons récolté 420 €. 
Merci à tous et on se dit à bientôt. 
Ensuite nous avons fait de belles rencontres au Grand Kursaal à 
Besançon puis à Rioz, village où habite notre cheffe de chœur. 

Nous sommes en vacances jusqu’au mardi 20 septembre. 

Fabienne Lejeune

 Vous aimez chanter ? Venez nous rejoindre ! 
Chaque mardi de 14 h à 16 h, salle Saint Martin à Pelousey 
Contact et renseignements : Paule Perros 06.71.27.16.12

CHORALE KRYZALYA
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Après une année de reprise post-covid déjà bien 
active, l’ALE prépare sa rentrée avec dynamisme et 
l’envie de toujours faire mieux pour proposer aux 
habitants de Pelousey, petits comme grands, des 
activités diverses et variées ! 

Quelques nouveautés pour septembre 2022 : 
 •  De la baby-gym pour nos petits loups à partir de 

3 ans tous les mercredis après-midi à la Maison 
de la Noue de 14 h à 15 h. Attention, pour assurer la 
meilleure prise en charge des enfants, nous limi-
tons l’activité à 12 inscrits ! 

 •  De la gym « boomers » ou « master training » pour 
nos jeunes retraité(e)s actifs et soucieux de se main-
tenir en forme, Yannick vous proposera échauffe-
ments, travail cardio-vasculaire, activités en frac-
tionné et stretching. Le tout selon un programme 
et des objectifs personnalisables pour chacun. 
Cours le lundi à la Maison de la Noue de 10 h à 11 h.

 •  De la gym sénior pour garder l’équilibre, travail-
ler la mémoire, la respiration et renforcer les mus-
cles profonds. Yannick sera attentif aux besoins 
de chacun pour vous maintenir en forme le plus 
longtemps possible ! Cours le lundi à la Maison de 
la Noue de 10 h à 11 h. 

 •  Détendons-nous avec la toute nouvelle activité 
sophrologie, le jeudi soir de 18 h 30 à 19 h 30 à la 
salle Saint Martin. Ludivine, sophrologue diplômée, 
vous accueillera et vous aidera à relâcher vos ten-
sions, votre stress, à gérer vos émotions dans une 
ambiance sereine et conviviale. Attention, afin de 
garantir le meilleur accueil pour cette toute nou-
velle activité, le nombre de places disponibles est 
limitée à 15. 

 •  Enfin, l’activité danse existe depuis longtemps à 
Pelousey mais nous sommes enchanté(e)s d’ac-
cueillir Coralie, notre toute nouvelle professeure de 
danse, sur les créneaux du vendredi soir. Coralie 
est diplômée du conservatoire de Besançon en 
danse classique et Street Jazz et intervient dans 
de nombreuses écoles de danse et associations sur 
Besançon. Nous sommes ravi(e)s de faire profiter 
nos petit(e)s danseuses ou danseurs de Pelousey 
de son professionnalisme ! 

Vous pouvez dès maintenant vous inscrire en dépo-
sant votre bulletin d’inscription accompagné de 
votre règlement dans la boite aux lettres de la mai-
rie de Pelousey. Trois permanences d’inscriptions se 
tiendront du 5 au 7 septembre de 18h à 20h à la 
Maison de la Noue. 

 Toutes les informations nécessaires aux inscriptions 
et sur les activités déjà existantes sont à retrouver 
sur le site de l’ALE : www.ale-pelousey.com 

MERCI JEAN-MARIE

ALE : POINT RENTRÉE ET NOUVEAUTÉS ! 

L’ALE ET SES MEMBRES
Au revoir Elodie, Aline, Eric et Jean-Mi… Bienvenue 
Adeline et François ! 
Jean-Mi Heller notre « chef » pongiste local quitte 
l’ALE après une longévité record de 20 ans au sein 
de l’association, qu’il soit sincèrement et chaleureuse-
ment remercié pour cet investissement. Jean-Mi, les 
portes de l’AG te seront toujours ouvertes pour avoir le 
plaisir de t’écouter parler de ta passion. 
Elodie Sassard et Eric Vernay partent vers d’autres 
horizons associatifs et la naissance de la toute nou-
velle Pelousey Sports Aventures fondée autour des 
adhérents de PCTD. Nous leur souhaitons une belle 
réussite dans ce nouveau projet qui montre une 
fois encore le dynamisme des forces vives de notre 
commune ! 
Dans un souci d’équilibre (enfin presque !),nous 
sommes ravi(e)s d’accueillir Adeline Andrey, pleine 
d’ardeur et d’idées, au poste de trésorière de l’asso-
ciation et François Verain Bruot en tant que membre 
du conseil d’administration. Tous deux nouvellement 
arrivé(e)s dans le village font le pari de l’associatif 
et sont prêts à s’investir pour le village. Chouette et 
merci à eux ! 

Il est encore temps de nous rejoindre ! Une associa-
tion c’est des bénévoles, c’est de l’énergie mis au 
service du plus grand nombre… Mais cette énergie 
se doit d’être renouvelée pour continuer à vous offrir 
activités et moments festifs. Ne prenons pas le risque 
« d’épuiser » ces belles ressources et préservons la 
belle identité de notre commune à savoir son dyna-
misme ! N’hésitez pas à nous rejoindre ! 

Charline Belot pour l’ALE

L’ALE c’est 29 ans d’activités, de moments festifs, 
de copains, de rires et de projets « un peu fous ». 
Tout ça grâce à toi Jean-Marie, fondateur et 
premier président de l’ALE en 1993. Ton départ 
« brutal » au mois de mars a ébranlé la tranquil-
lité de notre commune. Tu en étais un pilier, un 
roc et tu manqueras beaucoup. 
Et tu as raison, quand on termine une belle fête 
comme celle du mois de juin, quand on partage 
de belles complicités avec ceux de son assoc’, on 
oublie la fatigue, le stress ou les tracas et on se 
dit « Elle est pas belle la vie ? » 
Merci à toi, à ton énergie et à ta générosité. 

Cette nouvelle association va permettre le déve-
loppement de notre activité PSA Pelousey Sport 
Aventure, ainsi que l'organisation d'évènements spor-
tifs tels que les Défis de la Boucle et autres.

Le conseil d'administration est composé de 20 per-
sonnes, Bourgois Corinne (membre d'honneur), Énard 
Julia, Finot Joêlle, Lacroix Florence, Leblanc Marie-
Pierre (secrétaire), Masson Martine, Sassard Élodie 
(vice-présidente), Schild Nathalie, Berthod Laurent 
(membre d'honneur), Brulé Philippe, Coquillard Guy, 
Decressac Patrick (membre d'honneur), Destraz 
Sylvain, Grosperrin Gilles (vice secrétaire), Louisot Éric 
(trésorier), Oudot Anthony (vice-trésorier), Plougastel 
Franck, Vernassier Frédéric (vice-secrétaire), Vernay 
Éric ( président), Vionnet Luc.

Une permanence pour les inscriptions aura lieu le 
vendredi 2 septembre salle St Martin de 19 h à 21 h.

NOUVELLE 
ASSOCIATION

L’association Bike’N’Beer est née en juillet 2020 
durant le confinement de l’idée d’une bande de 
copains vttistes, passionnés de sport en général, 
plus particulièrement de VTT et de convivialité.

Leur devise : sillonner et découvrir les sentiers de la 
région et d’ailleurs puis récupérer autour d’une bonne 
bière afin de réfléchir au parcours de la semaine sui-
vante, quel que soit le temps !
De cette convivialité, la Single Track, bière blonde 
ou ambrée, a vu le jour, brassée dans la région, à 
Bretenière (Côte d’Or) à la brasserie des Trois Fontaine 
et en collaboration avec l’association Novil’Bier. B’N’B 
a pour objectif avant tout d’accompagner la vie du 
village dans ses différentes manifestations, et orga-
niser des événements autour du VTT et du sport out-
door. Pour exemple, depuis deux ans, l’association 
organise un VTT’Athlon, une combinaison de VTT 
avec du tir à la carabine laser et de la course à pied.
Le 16 juillet dernier, pour son 3e VTT’Athlon, l’asso-
ciation a été accueillie au Château d’Uzel, dans un 
cadre exceptionnel et sous un soleil radieux, ce qui a 
permis de passer un très bel après-midi.

Les résidents du château ont été les bienvenus pour 
s’essayer au tir à la carabine et pour quelques-uns 
d’entre eux, réaliser leur premier VTT’Athlon. Même si 
certains ont pu rencontrer des difficultés, au même 
titre que les participants de Bike’N’Beer, tous ont for-
tement apprécié et sont repartis avec le sourire aux 
lèvres. Un moment de convivialité, de plaisir partagé 
qui a fait un grand bien à tous !

Pour plus d’informations Contacter Didier Mathez, 
Eric Barthelet ou Eric Plantade 

ÇA RIDE POUR 
BIKE’N’BEER !

VOUS SOUHAITEZ FAIRE PARLER 
DE VOTRE ASSOCIATION DANS LE 

TRAIT D’UNION ? 

Lors de vos événements, n’hésitez pas à 
nous faire partager vos photos et articles 
ou tout simplement pour diffuser une 
information. 

Envoyer vos éléments à : 
helene.sue@pelousey.com 
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Par une belle journée ensoleillée, le vide grenier 
organisé par l’APE a tenu toutes ses promesses le 22 
mai. De nombreux exposants et surtout un grand 
nombre de visiteurs ont pu chiner les bonnes affaires 
ou se restaurer à la buvette.
Un grand merci à tous les bénévoles qui ont encore 
répondu présents avec efficacité et bonne humeur. 
RDV l’an prochain

L’équipe de l’APE

VIDE GRENIER

Créée il y a 4 ans, l’entreprise vient récemment de 
s’installer à Pelousey.

Cette entreprise familiale compte 2 salariés. Vous 
pouvez prendre contact pour vos travaux de 
dépannage sanitaire et chauffage.
Grâce à la qualification RGE (Reconnu Garant 
de l’Environnement), ce label dont disposent cer-
tains artisans ouvre droit à des aides, notamment 
fiscales, lorsque vous réalisez certains travaux 
énergétiques.
L’entreprise est habilitée à intervenir sur vos adou-
cisseurs d’eau, vos chaudières à gaz, à bois ou à 
pellets.

 Contact  Mickael Chateau
1A Rue des Chenevières - 25170 PELOUSEY
06 32 60 19 85 - eurlchateau@orange.f

Le village est très content de retrouver depuis 
quelques mois sa boulangerie. Anthony et Steve 
vous accueillent chaque jour sauf le jeudi et vous 
proposent un large choix de pains spéciaux, vien-
noiseries, pâtisseries et snacking.
Fort d'une dizaine d'années d'expérience dans plu-
sieurs établissements, Anthony a appris le métier 
dans des boulangeries bisontines de grandes 
renommées.

Afin de varier les plaisirs, la clientèle a pu découvrir 
en juin la baguette estivale au curcuma, en atten-
dant la prochaine nouveauté pour la rentrée.
Pour vos événements, vous pourrez passer vos 
commandes de gâteaux.

Chaque vendredi vous pouvez passer également 
vos commandes de pizzas parmi une carte variée 
pour partager en famille ou entre amis. Un espace 
épicerie vous propose quelques produits de pre-
mière nécessité, des glaces pour le plaisir des 
petits ainsi que des boissons fraîches.

Contact  03 81 25 56 22

AU P'TIT 
PELOUSEY

CHATEAU 
MICKAEL

PLOMBIER
- CHAUFFAGISTE

Photo : Guierdet Jean-Marie
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Éducation de base pour le chiot dès 
2 mois et pour votre chien adulte. 
Troubles du comportement quel 
que soient la race et l’âge, dès 
2 mois jusqu’à 10 ans et plus. 

Destruction, crainte, agressivité, 
tire en laisse, fugue, malpropreté, 

aboiement etc.

Nous sommes comportementalistes canin et nous 
sommes sur Pelousey. Nous pouvons vous aider 
qu'elle que soient les difficultés que vous rencontrez. 
Le chien, comme un enfant, a besoin de règles et 
de limites et doit surtout connaître sa place au sein 
de sa famille. Comme un enfant, ce sont les parents 
qui décident, et bien pour le chien c’est pareil, il ne 
doit pas être le maître à la maison. Le chien est bien 
dans ses pattes quand il sait où est sa place dans 
sa famille. Des règles simples, mais essentielles, sont 
importantes à mettre en place et tout ça dans le 
respect du chien. Pas besoin de frapper ou de crier 
sur un chien pour qu’il comprenne ce qu’on attend 
de lui. Si le chien se considère comme le maître pour-
quoi devrait-il vous écouter ? C’est lui le chef. 

Vous voulez vivre en harmonie avec votre chien ? 
Pouvoir l’emmener partout et que ce ne soit pas le 
parcours du combattant ? Être autonomes ? 
Nous vous aidons à sociabiliser votre chien, le réé-
duquer, avoir les bonnes bases pour votre chiot. 
Euthanasier un chien agressif est une injustice, il y a 
tellement de choses à faire avant, afin d’éviter cela.

Afin de vous aider nous faisons une étude de com-
portement entre 45 min et une heure. Cette étude 
va nous permettre de comprendre vos difficultés. 
Elle est de 30 euros au lieu de 40 euros pour les 
habitants de Pelousey. 

 Contact  07 69 57 99 66 

ÉDUCATEUR 
COMPORTE-
MENTALISTE 
CANIN 
(LE LANGAGE 
DU CHIEN)

Votre chat n’est pas propre, il 
griffe, il est agressif, il détruit… 

Un chat ne s’éduque pas mais 
modifier certaines choses dans 

son environnement en fonc-
tion des troubles résoudra vos 

problèmes. 
Une étude de comportement est nécessaire pour 
identifier la ou les causes. Elle est de 30 euros et 
dure entre 1 h et 1 h 30. Tout âge, toute race. 

 Contact  07 66 53 64 62 

COMPORTE-
MENTALISTE
FÉLIN 
(CÉLIA BRUNETTA : 
LE LANGAGE DU CHAT) 

En vue de la parution du prochain jour-
nal municipal, nous demandons aux 

entreprises, artisans et prestataires (même 
ceux référencés bien-être dans la rubrique 
coordonnées) de notre village, de nous faire 
parvenir par mail votre carte de visite afin 
de vous référencer par un visuel.

Envoyer vos éléments à : 
helene.sue@pelousey.com 



Projet porté par la Mission Locale du Bassin de l’Emploi de Besançon Retrouvez- nous 

On vous attend
Pour savoir où se situe le KAF' Truck 
contacter l'équipe au 07 72 45 86 44  
ou par mail kaftruck@gmail.com

  PROJET PERSONNEL  

  ACCÈS INTERNET  

  RENCONTRES  

  ESPACES ANIMÉS  

Vous faites quoi demain ?
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Ludivine VINEL, vous accueille sur 
RDV et vous propose :
•   Sophrologie
•   Soins Énergétiques
•   Massage des 5 continents

Aide-soignante de formation, 
Ludivine a voulu prendre soin des per-

sonnes autrement qu’en institution, leur consacrer 
du temps, de l’écoute, leur apporter détente et 
bien-être, en se formant à toutes ces pratiques. 
Elle propose aussi des séances de sophrologie col-
lectives au sein d’associations et entreprises.
Vous pouvez découvrir l’ensemble des prestations 
au cabinet sur RDV ainsi qu’à votre domicile.

 Contact  Harmonies Thérapies
4 rue du vert village - 25170 PELOUSEY
07 69 70 23 83 - Ludivine.vinel@hotmail.com

Harmonies Thérapies

Olivia, prothésiste ongulaire certi-
fiée vous propose ses prestations 
dans les locaux du salon de coif-
fure « Cy'mill coupe » au cœur du 

village.

Pour la beauté de vos mains, plusieurs 
solutions sont possibles avec :
•   Pose de chablons, technique de pose de faux 

ongles en gel UV qui n’utilise ni colle ni capsule. Le 
chablon est le nom du morceau de papier rigide 
adhésif (à base de métal flexible ou de papier de 
construction) que l’on pose sur le bord de l’ongle 
avant de poser et d’étirer le gel UV. Il est possible 
de conserver ses ongles au chablon 4 à 5 semaines 
avant d'effectuer un remplissage.  

•   Pose de gel semi permanent sur ongles natu-
rels, sans manucure. Vous pourrez patienter 2 à 3 
semaines avant de devoir recommencer.

Un large choix de couleurs et de décors vous sont 

proposés avec la marque 
Nolia.
Afin de pouvoir vous pro-
poser encore plus de choix, 
Olivia suit actuellement une 
formation pour l'utilisation 
d'air brush (Aérographe pour 
ongles qui pulvérise de la 
peinture à l’aide d’un pistolet de la taille d’un stylo).

 Contact  Oly Beauty Nails
10 Grande Rue à Pelousey - Salon Cy'Mill coupe
06 20 13 33 65 - Uniquement sur rendez-vous 
Mardi, jeudi, vendredi et samedi

OLY BEAUTY NAILS
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pots / barquettes / boîtes
sachets / films plastiques

bouteilles / bidons
flacons

EMBALLAGES 
PLASTIQUES

EMBALLAGES
MÉTALLIQUES

acier / aluminium

boîtes / cartonnettes
briques alimentaires

EMBALLAGES 
EN CARTON

PAPIERS
journaux / magazines 

prospectus / catalogues
cahiers / feuilles

enveloppes

Mémo Tri CHEZ VOUS, TOUS
LES EMBALLAGES

SE TRIENT
BAC DE TRI JAUNE
LES RECYCLABLES

CONTENEUR VERRE
LES EMBALLAGES
EN VERRE

COMPOSTEUR
LES BIODÉCHETS

BAC GRIS
LES DÉCHETS NON 
RECYCLABLES
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SERVICE GESTION DES DÉCHETS 
Accueil du public de 8h à 12h et de 13h30 à 17h30
94 avenue Clemenceau à Besançon

2022
secteur A

AUDEUX, CHAMPAGNEY, CHAMPVANS-LES-MOULINS, 
CHAUCENNE, NOIRONTE, PELOUSEY

COLLECTE LE MERCREDI
Décalée d’un jour après un jour férié  
Début des collectes : 4h30

TOUTES LES 2 SEMAINES
Semaines paires
DÉCHETS RÉSIDUELS

Semaines impaires
DÉCHETS RECYCLABLES

 DIVERS 

 DIVERS 

En mai et juin, 18 camions bennes à ordures ména-
gères et 1 camion grue se sont parés des plus beaux 
paysages de Grand Besançon Métropole.

Depuis 2012 et 2015, les messages diffusés sur les 
camions bennes étaient incarnés par deux enfants : 
la jeune fille aux couettes et le garçon aux lunettes 
rondes, qui, soucieux de la réduction du poids de la 
poubelle grise, invitaient au tri des déchets. Grand 
Besançon Métropole choisit un nouvel angle pour 
sensibiliser les habitants : Interpeller.

Quatre paysages sortis de Grand Besançon sont 
associés à un message clé « Ne vous gâchez pas 

la ville/la vue » Des images esthétiques mettent en 
avant la beauté du territoire mais sont perturbées 
par des déchets abandonnés. L’objectif est de mon-
trer aux usagers que les richesses de Grand Besançon 
pourraient être davantage préservées par des gestes 
de tri simples et la lutte contre les dépôts sauvages.

Un message en accord avec les problématiques 
actuelles d’environnement et de cadre de vie au 
niveau local et national, qui d’ici l’été, sera diffusé 
par les équipages en régie de la Direction Gestion 
des Déchets et ceux de son prestataire Veolia.

DES PAYSAGES 
S’EXPOSENT
SUR LES CAMIONS 
D’ORDURES 
MÉNAGÈRES



Le bon recours aux urgences 

Pourquoi 
d’abord appeler son 
médecin traitant ?

Très souvent, votre 
médecin traitant peut vous 
soigner ou vous conseiller. 

Il doit toujours être 
l’interlocuteur à privilégier. 

Si vous n’avez pas la 
possibilité de consulter un 
médecin, appelez le 15.

Les services d’urgences sont 
au service de tous mais pour 
rester efficaces, ils doivent 
se concentrer sur les patients 
en réel état d’urgence. 

Cette priorisation permet de 
sauver des vies chaque jour, 
de soulager de fortes 
douleurs, de soigner des 
blessures graves… 

Contacter le 15 avant tout 
déplacement permet 
d’échanger rapidement avec 
un assistant de régulation 
médicale et un médecin 
régulateur pour vous 
apporter la réponse la plus 
adaptée. Cet appel permet 
également d’éviter des 
attentes prolongées pour des 
problèmes qui ne relèvent 
pas des urgences.

Pourquoi appeler le 15 
avant de se rendre aux urgences ? 

Conseil médical 
à distance

Orientation vers un 
médecin de garde

Orientation vers 
les urgences

Envoi d’un transport 
sanitaire sur place

Ce n’est pas urgent C’est une urgence

Un assistant de régulation 
prend les premiers 
renseignements et 
transmet l’appel au 

médecin régulateur qui 
me propose la solution 
adaptée à ma situation  

J’appelle mon 
médecin traitant

J’appelle le 15

J’appelle le médecin
de garde au 3966
la nuit (20h – 8h),

les week-ends et jours fériés

Si le médecin ne peut pas
me prendre en charge ou si 

impossibilité d’obtenir
un rendez-vous

chez mon médecin traitant 
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CAMPAGNE PUÇAGE DES BACS
La Direction Gestion des Déchets lance une cam-
pagne d’installation de puces d’identification RFID 
sur les bacs jaunes non encore équipés. L’opération 
se déroulera à Pelousey du 14 septembre au 26 
octobre 2022.

Durant la période d’intervention, les habitants sont 
invités, chaque jour de collecte des bacs jaunes, à 
rendre accessible leur bac de recyclable jusqu’à 15 h.
Une meilleure connaissance des habitudes des 
ménages permettra au service de répondre au plus 
près à la demande de collecte des foyers sur ce 
flux, tout en optimisant les tournées. En effet, avec 
la mise en place de la redevance incitative en 2012 
et l’élargissement des consignes de tri en 2016, les 
usages ont fortement évolué avec une augmenta-

tion des tonnages des déchets recyclables collectés.
75 % des bacs jaunes mis à disposition sont déjà équi-
pés d’une puce. Toutefois, c’est l’ensemble du parc 
qui doit être identifiable pour fiabiliser les éléments 
statistiques. La mise à niveau des bacs et la mise à 
jour de la base de données usagers n’entraîneront 
pas de frais supplémentaires pour les ménages et 
ne changeront pas le système de facturation, basé 
sur l’abonnement, la levée et la pesée de la poubelle 
grise. Nous vous remercions par avance pour votre 
collaboration.

Pour toute information
Direction Gestion des déchets
03 81 41 55 35 - gestion-dechets@grandbesancon.fr

RAPPEL 
RESTRICTION 
D'EAU

Certaines communes du département ont connu 
ces derniers jours, de possibles repérages avec 
des dépôts de cailloux devant les habitations des 
administrés  (cailloux posés sur les murets, sur les 
boîtes aux lettres, etc.). Cette méthode est fami-
lière et peut être assimilée à des repérages de 
cambrioleurs pour signifier que la maison est vide 
de ses occupants ou autre (présence de personnes 
vulnérables). À titre de rappel, certains cambrioleurs 
dessinent également des formes géométriques sur 
les boîtes aux lettres ou les murets. 

Les résidences vides et laissées sans surveillance 
sont propices aux cambriolages. L'action des 
administrés est nécessaire à 2 titres :
•   Systématiser les inscriptions OTV (opération tran-

quilité vacances) pour permettre à nos patrouilles 
de réaliser des vérifications aux domiciles inoccu-
pés. Les inviter à se déclarer à la brigade.

•   Systématiser l'appel au 17 en cas de compor-
tement douteux. Nous venons d'avoir connais-
sance d'une tentative de cambriolage sur une 
commune de la circonscription alors que l'auteur 
a manifestement été mis en fuite par la pro-
priétaire des lieux. Les faits auraient été commis 
samedi 25 juin dans l'après-midi et les victimes 
se manifestent seulement aujourd'hui. Nous 
aurions pu sanctuariser la commune pour réali-
ser des contrôles.

À l'approche des grands rushs estivaux et de ses 
potentiels risques, la communication est primor-
diale. C'est LE vecteur de réussite dans l'action 
complémentaire « population/forces de l'ordre ».

APPEL À LA VIGILANCE 
CAMBRIOLAGE

•   La liste à jour des assistantes mater-
nelles agrées de la commune est dis-
ponible en mairie sur simple demande

•   Vous pouvez noter d'ores et déjà que le 
Relais Petite Enfance sera présent à la salle 
Saint-Martin les mardis matin suivants : 
13 septembre, 11 octobre, 15 novembre, 13 
décembre 2022, 17 janvier, 28 février, 21 mars, 
25 avril, 16 mai et le 13 juin 2023 de 9 h à 12 h.

INFORMATION 
RELAIS PETITE 
ENFANCE

•  17 septembre 2022 
Livres dans la boucle (à la bibliothèque)

•  23 septembre 2022 
Soirée flamenco (Maison de la Noue)

•  26 octobre 2022 
Don du sang (Maison de la Noue)

•  16 octobre 2022 
Défis de la boucle (Maison de la Noue)

•  19 octobre 2022 
Théâtre de la Tour de Scey (Salle St Martin)

•  26 octobre 2022 
Fondus de la marche(Maison de la Noue)

AGENDA

Arrêté préfectoral au 29/07/22 avec inter-
diction d'arroser ou de remplir les piscines 
pour une durée de 3 mois. 

L'arrêté est consultable sur le site internet 
de la commune ou en mairie.



 

 

Tu es Français ou de double nationalité 

 

Fais-toi recenser 

Dans ta mairie 
Avec tes pièces d’identité FR  

 ET 2ème nationalité 

Ensuite, tu seras convoqué pour ta 
Journée Défense et Citoyenneté 

8 à 12 mois plus tard 

Où tu obtiendras ton 
certificat de 
participation 

 Permis de 
conduire 

 BAC / CAP 
 Concours  Indispensable pour … 

Centre du Service National et de la Jeunesse de Besançon 
Quartier Ruty - 64 rue Bersot – BP 567 

25027 BESANCON CEDEX 
 csnj-besancon.trait.fct@intradef.gouv.fr 

09 70 84 51 51 En savoir plus 




 






  




 






 





 





  




 





 







 





 



























                       


























































C'est une espèce protégée, ainsi que son habitat.
Ne mange pas de poisson.
Ne tue pas les arbres mais participe à l'entretien de la ripisylve 
(arbre en berge) et à sa régénération.
Ne participe pas à l'effondrement des berges, contrairement au 
Ragondin : il ne perfore pas la berge mais fait un terrier qu'il 
entretient.
Pas de risque de pullulation de Castor : 1 individu = 3 km de cours 
d'eau.
Ne construit pas de barrages de très grande taille contrairement à 
son cousin Américain.
Diversifie le milieu en recréant un milieu plus buissonnant 
favorable aux passereaux de cours d'eau (petits oiseaux) et aux 
gites pour la petite faune.

Ne pas toucher aux huttes, aux 
cheminées ou aux barrages
Ne pas déboiser, pas de coupe à 
blanc à proximité des rivières

Pourquoi est-ce une bonne nouvelle ?  
 ➥ Les idées reçues sur le Castor !

Comment encourager 
son retour ? 

Retour du 
Castor en 
Vallée de 
l'Ognon !

Ingénieur et jardinier de notre 
rivière, son retour est une 

excellente nouvelle pour les 
milieux !

La cohabitation est possible ! 

Si vous observez un Castor ou des indices
indiquant sa présence,  n'hésitez pas à 
nous avertir :

Envoyez un mail à cette adresse : 
accueil.smambvo@riviereognon.fr

1 à 3 petits

Petite description biologique du Castor :

11 à 30 kg

30 à 120 cm 

de long

Herbivore

Vit 7 à 8 ans

Gestation 60 

à 128 jours

1-3 
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En parcourant les répertoires des archives dépar-
tementales de la Haute-Saône, une cote (E 806) 
a attiré mon attention. En effet, le libellé de cette 
cote mentionne : Toulongeon (de) 1559-1770 pièce 
de procédure entre Leonel de Toulongeon, seigneur 
de Pelousey et Gaspard de Blicterswick baron et 
seigneur de Moncley, au sujet de l’exploitation des 
mines de fer de Pelousey (1681). 

Les mines de fer sont communes dans le départe-
ment du Doubs et toute la Franche Comté. L’oxyde 
de fer fait partie des terres végétales qui couvrent 
son sol. Dans la région, on trouve quatre sortes de 
mines de fer : mines de fer quartzeuses cristallisées, 
l’oxyde de fer en filons, mines de fer en grains et les 
mines de fer terreuses. On estime la formation du 
minerai de fer correspondant à la période Aalénien, 
171 à 175 millions d’années. La présence du minerai, 
mais aussi du bois, car il fallait beaucoup de bois 
pour alimenter les hauts fourneaux et des cours 
d’eau qui fournissaient la force hydraulique, ont per-
mis la construction de hauts-fourneaux et de forges 
dans toute la Franche-Comté. Les forges de Fraisans 
sont citées dès 1365. La possession d’une forge avec 
haut fourneau était une source de revenu pour le 
seigneur. Le minerai se présentait sous la forme 
de nodules ronds, plus ou moins gros. Entouré de 
terre, de pierres et de multiples déchets, il formait 
la gangue. Le minerai était lavé dans un patouillet. 
Le patouillet est un appareil mu par la force motrice 
hydraulique servant au lavage des minerais. Ensuite 
le minerai était chargé dans un haut-fourneau. 

Le minerai de fer de la commune de Pelousey ali-
mentait la forge de Moncley. Ce minerai était extrait 
en surface. À ce jour, il n’y a plus de trace d’extraction 
de minerai dans la commune. Lors de la construc-
tion du lotissement des Hauts de Pelousey dans les 
années 1990, des échantillons de minerai ont été mis 
au jour. 

En 1681, le seigneur de Moncley Messire Gaspard de 
Blicterswich remet en cause une promesse écrite 
en date du 28 août 1679 mentionnant de payer la 
somme de sept pistoles par an pour l’exploitation 
des mines de fer sur le territoire de Pelousey. 
L’affaire a commencé le 29 octobre 1680. À cette 
date le seigneur de Pelousey Messire Leonel de 
Toulongeon a envoyé son agent Pierre Mathieu 
Jacquier auprès du seigneur de Moncley pour lui 
demander de payer la somme due pour l’exploita-
tion des mines de fer sur le territoire de Pelousey. 

S’en est suivi tout au long de l’année 1681 et une par-
tie de 1682, plusieurs séances auprès de la justice 
du baillage de Besançon pour demander aux deux 
parties de présenter les documents en leur posses-
sion afin de mettre fin à leur désaccord et de porter 
un jugement. Le document retrouvé aux archives 
départementales de la Haute-Saône comporte 
87 pages réunies en vingt et un dossiers appelés 
remontrances. À cette époque, les procédures s’éter-
nisaient, car elles étaient sources de revenu pour la 
justice du baillage. 

Le seigneur de Moncley évoque trois raisons princi-
pales pour refuser de payer l’exploitation du minerai 
sur Pelousey : 
•   La première est que le seigneur de Moncley est 

autorisé par les souveraines ordonnances (autori-
sations royales) d’exploiter des mines de fer. 

UNE OU DES MINE(S) DE FER 
À PELOUSEY ? 

1-  Gueule du haut fourneau par lequel on chargeait à bras 
d’homme le minerai et le bois. Par la suite l’usage du charbon 
de bois fut répandu.

2- Soufflet entraîné par une roue à aubes activée par l’Ognon.
3- Porte basse par laquelle on récupérait la fonte brute en coulée.

Échantillon de minerai brut retrouvé sur les hauts de Pelousey
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Nous avons le regret de vous faire part 
du décès de :

• Alfred GIAMPICCOLO le 17/04/2022
• Simone BAUDIN épouse VUILLEMIN le 19/04/2022 
• Elodie BOURDON épouse GUYOT le 22/04/2022
• Lucienne GRANDJEAN veuve PAUTOT le 30/06/2022 

Pour information, notre liste n’est pas exhaustive, 
les personnes concernées devant nous donner 
leur accord pour publication en respect de la 
législation relative à la protection des données.

DÉCÈS

 ÉTAT CIVIL 

 ÉTAT CIVIL 

LES CONTACTS UTILES

SANTÉ BIEN-ÊTRE

•  Urgences médicales assurées par les médecins  
du secteur, la nuit, le WE et les jours fériés - 39 66

•  Urgences pharmacies - 32 37

•  Dr Pierre-Luc Mesnier, médecin généraliste 
38 grande rue - 03 81 55 41 00

•  Mmes Sabrina Mendes  
et Amandine Blondey-Paul, infirmières 
03 81 58 98 17

•  Mme Christine Romanzini, psychologue scolaire 
38 grande rue 06 87 65 92 79

•  Mme Delphine Dall’o, ostéopathe 
38 grande rue - 06 37 72 72 08

•  Mme Marie-Jo Gacek, conseillère conjugale,  
psychothérapeute, sexothérapeute 
38 grande rue - 06 84 39 20 74

•  Mmes Angélique Charron,  
masseur-kinésithérapeute  
et Mme Gaëlle Reymann-Richard,  
masseur-kinésithérapeute 
19 bis grande rue - 03 81 55 03 55

•  Mme Kathy Chauvin, thérapeute  
psycho-corporel-énergétique, Kinésologie,  
Somatorelaxologue, Consultante en développe-
ment personnel et gestion du stress 
6 grande rue - 06 17 79 89 99

•  Mme Claudine Bas, praticienne massages du 
monde : californien, ayurvédique, balinais, suédois 
« la Villanelle », 10 La plantière - 07 66 89 74 19 
www.espace-la-villanelle.fr 
contact@la-villanelle.fr

•  Mme Élodie Delaune, sophrologue,  
hypnothérapeute 
5 rue des frachères - 07 82 67 85 54 
sophrohypnosedoubs@gmail.com

•  Mme Émilie Cornier, cabinet de luxopuncture  
« un rayon de soleil » 
12 B rue du vert village - 07 82 01 36 96

•  Urgence sécurité gaz 
24h/24 et 7j/7 - 0 800 47 33 33

•  Raccordement Gaz 
Lundi à vendredi de 8 h à 17 h - 09 69 36 35 34

•  Gendarmerie École-Valentin  
03 81 21 16 60

DÉCHETTERIE
DÉCHETTERIE

Horaires d'accès hiver 
(du 1er novembre au 28/29 février) :
Du Lundi au Vendredi : 
8 h 30 - 12 h 20 et 13 h 30 - 16 h 50
Samedi : 8 h 30 - 12 h 20 
et 13 h 30 - 16 h 50 

Horaires d'accès été 
(du 1er mars au 31 octobre) :
Du Lundi au Vendredi : 
8 h 30 - 12 h 20 et 13 h 30 - 16 h 50
Samedi : 8 h 30 - 12 h 20 
et 13 h 30 - 17 h 50 

Horaires d'accès hiver 
(du 1er novembre au 28/29 février) :
Mardi, mercredi et vendredi :  
8 h 30 - 12 h 20 et 13 h 30 - 16 h 50
Samedi : 8 h 30 - 12 h 20 
et 13 h 30 - 16 h 50
Fermé le lundi et le jeudi

Horaires d'accès été 
(du 1er mars au 31 octobre) :
Du Lundi au Vendredi : 
8 h 30 - 12 h 20 et 13 h 30 - 16 h 50
Samedi : 8 h 30 - 12 h 20 
et 13 h 30 - 17 h 50
Fermé le jeudi

Placey - Noironte
Pirey

Nous avons le plaisir de vous faire part 
de la naissance de :

• Marceau DOCKWILLER le 31/05/2022

NAISSANCES

MARIAGES
Nous avons le plaisir de vous faire part 

du mariage entre :

•  Amandine ROSSEL et Romain BERTHIER le 21/05/2022
•  Fanny MESNIER-PIERROUTET et Gauthier GERMAIN  

le 04/06/2022
•  Alexandre THIEBAUD et Virginie BOITEUX le 18/06/2022
•  Clément COIFFIER et Aurélia NONAULT le 02/07/2022

•   La deuxième raison est que le seigneur de 
Moncley atteste que la seigneurie de Pelousey 
fait partie de la baronnerie de Moncley. 

•   La troisième raison est que le lieu où se trouve 
la mine de fer n’est pas du domaine de la sei-
gneurie de Pelousey, mais bien du domaine de 
la seigneurie que Damoiselle Suzanne Chapuis 
femme de noble Luc Morel citoyen habitant 
Pelousey mais qui ne dépend pas de la seigneu-
rie de Messire de Toulongeon. 

Lors de la séance du 6 mai 1682, le lieutenant géné-
ral auprès du baillage de Besançon, ordonne aux 
deux parties de conclure leurs écritures au greffe 
à heure de midi du samedi après la Pentecôte où 
elles se communiqueront tous titres et pièces en 
leur possession. 

Par sentence tenue au bailliage de Besançon 
en date du 19 août 1682, le sieur Gaspard de 
Blicterswich est tenu de payer quatorze pistoles 
pour les années 1680 et 1681, sept pistoles par 
année comme indiqué dans la promesse écrite du 
26 août 1679 pour l’exploitation des mines de fer 
sur le territoire de Pelousey. Je n’ai trouvé aucune 
autre trace écrite autre que ce document attes-
tant la trace de mines de fer sur la commune de 
Pelousey. Le nombre d’années d’exploitation des 
mines de fer reste une inconnue. 

L’usine métallurgique de Moncley est attestée 
en 1588. Le haut fourneau est éteint vers 1735. Le 
minerai pour alimenter ce haut fourneau venait 
des communes aux alentours de Moncley. 
Cependant en ce qui concerne les forges, elles ont 
été arrêtées définitivement en 1860. 

Claude PETRIGNET

Sources : 
- Archives départementales de la Haute-Saône 
- Les maîtres de Moncley de Lionel Estavoyer
- Encyclopédie Diderot et d’Alembert
-  Histoire de l’exploitation du fer à Sauvagney entre le XVIIe et le 

tout début de XVIIIe siècle.



 DOSSIER 

ARCHIE ET LES BREBIS 
À LA FERME DE BARBAND

Elle n’aboie pas, n’a pas de longs poils blancs mais elle a bien 
le même rôle que ses collègues les «  Patous des Pyrénées » 
car elle est gardienne de troupeau. Je parle bien sûr de 
notre âne Archie ! 

Âgée de 14 mois, cette petite ânesse curieuse, joueuse et au 
tempérament bien trempé semble bien se plaire au milieu 
des brebis pendant la période estivale et en compagnie des 
chevaux de trait l’hiver. 

Moutons, vaches, cochons, ânes et chevaux sont des ani-
maux grégaires, c'est-à-dire qu’ils vivent en famille/société 
et comptent les uns sur les autres pour leur survie. Tandis 
que certains individus vont guider le troupeau vers les zones 
à pâturer à la bonne heure de la journée, d’autres vont s’oc-
cuper de l’éducation des jeunes, explorer de nouveaux sec-
teurs et d’autres encore (très souvent le rôle des mâles et 
femelles dominantes) vont guetter l’horizon et humer l’air 
pour détecter les prédateurs. 

Même si mes brebis sont vaillantes et sont capables de 
défendre leurs petits, la première option reste bien sûr la 
fuite. Archie a donc pour rôle de surveiller et protéger le 
troupeau grâce à : 
•  de longues oreilles pour capter les sons 
•  une bonne vue périphérique depuis ses 1,30 m (elle regarde 

au dessus des brebis) 
•  un signal d’alarme à haut décibel et plutôt intimidant 
•  quatre sabots puissants et précis en cas de riposte 
•  une mâchoire forte et pleine de dents 
•  une méfiance vis-à-vis de tous les canidés 
•  un instinct de protection qui s’accroit avec le temps 
Vous comprenez bien que les brebis sont plutôt rassurées 
d’avoir un tel atout dans leur équipe ! 

Dans notre secteur, nous avons peu de risques concernant 
la prédation des loups mais ce que nous craignons le plus (et 
qui nous est déjà arrivé) c’est l’attaque d’un chien de com-
pagnie. L’envie première de nos canidés n’est pas de s’ali-
menter mais de jouer avec elles, de leur courir après, essayer 
de les attraper … et cela peut être dramatique si ce « jeu » 
n’est pas sous contrôle. 

Nous avons préféré choisir Archie plutôt qu’un berger des 
Pyrénées car elle est plutôt sympathique envers les humains 
et a le même régime alimentaire que les moutons. Elle 
arrive plutôt bien à discerner si le « prédateur » est passif ou 
offensif, ce qui permet à chaque propriétaire de chien de se 
promener plutôt tranquillement dans le secteur. 

Ce relationnel Àne/chien me complique un peu le travail 
lorsque Faro m’accompagne (photo 2) mais ce volet de mon 
métier de bergère vous sera certainement présenté dans un 
prochain article … ! ;) 


